

 鳥羽市は「自ら学び心豊かにたくましく生きようとする人間の育成」を目標としています。

とばし教育委員会 だより

2020.10.1 第20号



ありがとう、鏡浦小学校！

昭和32年に鏡浦地区にあった3校の統合により設立した鏡浦小学校は、令和3年3月をもって64年の長い歴史に幕を下ろすこととなりました。今年は新型コロナウイルスの影響による臨時休校や学校行事の縮小などもありましたが、全校児童13名(1名転校)は、最後となる学校行事を一つ一つやり遂げながら、学習に打ち込み、鏡浦小での日々を大切に積み重ねています。

児童生徒1人1台タブレットが導入されます。 ～新しい学びのはじまり～

GIGAスクール構想に伴い、鳥羽市の小中学校においてもICT環境が整備され、児童生徒1人1台タブレットを活用した学習が始まります。

GIGAとは、「Global and Innovation Gateway for All」の略で、直訳すると「すべての人にとって、世界とつながる革新的な入口」を意味します。

児童生徒向けの1人1台タブレットと高速大容量の通信ネットワークを一体的に整備することで、子ども達、一人ひとりに最適化された学びや創造性を育む教育ICT環境を実現します。

また、災害や感染症の発生等による学校の臨時休校などの緊急時においてもICTの活用により子ども達の学びを保障できるようになります。

学校間の授業交流や複式授業での活用など学習スタイルも大きく変わります。



スカイプによる神島小と三田市母子小との交流



神島小と弘道小2年生との交流

● 1人1台パソコンを活用した授業の例

① 通常授業でのICT活用

- デジタル教科書などを活用した授業
- 多種多様な電子教材の利用
(QRコードの利用など)

② 小規模校等の 遠隔学習、交流学习

- 遠隔授業で他校との交流(授業・行事)
- 複式授業での活用

③ 緊急時の遠隔学習

- 臨時休校時の朝の会(健康観察)
- 欠航時の学習指示(先生⇄児童)
- オンライン学習支援(先生⇄家庭にいる児童)

④ 通常の家学習での活用

(タブレットを家庭に持ち帰ることを想定しています)

- 宿題(課題の受け渡し)
- オンライン学習支援(教材)



このように、ICTを利用した学習環境が大きく変わってきます。

各校の調査によると、ご家庭でWi-Fi環境が整備されている割合がおおよそ90%でした。今後、各ご家庭のWi-Fi環境を整えていくために、ご協力をお願いすることになります。

弘道っ子プロジェクトでGO！

～子どもたち主体の学校づくり～

弘道小学校

本校の教育目標は、『よく学ぶ子・思いやりのある子・体をきたえる子』の3つの大きな柱で成り立っています。今年度は、教師と子どもがタッグを組み、これらの柱をさらに大きく、自らの手で自分を育てていく取組にチャレンジしています。

一本目の柱を請け負う「学力向上バリエーション委員会」の子どもたちは、まず家庭学習の強化を手がけました。がんばり週間を設け、自主勉強に取り組みました。チェックするリーダーたちに励まされ、低学年の子たちもハッスルです。さらに、七月は伝える力をつけるための群読を朝の学習に盛り込み、縦割り班でマスキ越しにのどを鍛えています。

二本目の柱である「心すくすく委員会」では、暴言・暴力のない学校づくりを目指して活動中です。暴言・暴力はいじめの芽という認識のもと、仲間を大切にすることを高めるために、全校・家庭に呼びかけています。また、心があつたかくなる言



葉の木「すて木」をみんな育て、豊かな心の森を大きくしようがんばっているところです。

三本目の「体力アップ委員会」では、新体力テストでの弱み、ボール投げを克服しようという取り組み、何と全学年の数値をアップさせました。委員会の子もたちは大いに自信をつけて、次の業間遊びの企画に力を注いでいます。体力向上については、避難場所までの一・三kmを十分に走る体力をつけ、「命」を守るという本校の大切なテーマがあり、みんな励んでいるのです。

弘道っ子プロジェクトを通して、これからも全校で協働し、力をつけていきます。

図録『三島由紀夫と神島』を

刊行しました！

今年度は作家、三島由紀夫の没後50年にあたることから、関連する映画の公開や書籍などが刊行されています。

三島の代表作のひとつである小説「潮騒」は、神島をモデルにした舞台で描かれており、三島が執筆のための取材で島を訪れたことはよく知られています。しかし、その際のエピソードはあまり知られておらず、まとめられた書籍もありませんでした。

近年、当時三島が神島灯台の人々と交流をもち、手紙のやりとりをしていたことがわかり、その交流が小説の登場人物などに反映されていることが、手紙から判明しました。

教育委員会では、三島由紀夫文学館の全面的な協力を得て、神島での三島の写真、手紙の写真や文面、三島が神島について触れたコラムなどを

集めた図録を3月に刊行しました。手紙や神島での三島の写真は初掲載になります。図録は市立図書館で閲覧が可能です。

この図録から、当時の三島の生き生きとした創作活動と神島への想いを感じていただき、神島を訪れてみてはいかがでしょうか。



ご意見ご要望をお寄せ下さい